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为进一步加强校园禁毒宣传教育力度，普及

禁毒知识，努力筑牢无毒校园的社会防线，共同为

孩子们营造健康的学习成长环境，11月9日上午，

合肥市方庙派出所社区民警走进行知中学站塘校

区，向在校师生开展以“拒绝毒品、健康成长”为主

题的禁毒宣传教育活动。

活动中，行知学校一千多名学生在各自的教

室里，社区民警王开满通过学校广播，运用通俗易

懂、易为学生接受的语言，结合真实的案例、数据，

向同学们详细介绍了毒品的特征种类以及对社

会、家庭和个人的严重危害，还解读了与禁毒相关

的法律法规，使同学们对禁毒知识有了更深刻的

了解。他动员号召全体师生要珍惜生命、远离毒

品，不让毒品进校园，不让毒品进家庭，千万不能

因为一时的好奇与疏忽而踏上一条不归路。

此次活动，共发放各类宣传资料700余份，受

教育学生达1000多人，为预防和减少青少年违法

犯罪、创建平安校园营造了良好的社会环境。此

次活动产生了良好的教育效果，受到师生们一致

好评。 ■ 朱宁 薛德军

肥西县顺和小学运动会开幕
近日，合肥市肥西县顺和小学第十二届运动会开幕。伴随

着激昂的《运动员进行曲》，首先入场的是校国旗护卫队，紧随其

后的依次是校旗队、校徽队。最后走来的是由各班级组成的班

级方队。同学们在班主任老师的带领下，围绕“军事强国”“文化

润国”“科技兴国”三个主题盛装打扮，迈着整齐的步伐，依次通

过主席台。本次运动会除了围绕主题进行班级服装道具的设计

外，还安排了孩子们在主席台前进行班级主题风采展示。童庆

浩副校长为运动会致开幕词，顺和小学党支部书记王翠存同志

宣布运动会正式开始。 ■ 李敏

为促进瑶海教育优质均衡发展，提升学校教

研能力，11月16日，瑶海区小学第6片区教研协作

体齐聚合肥市幸福路小学开展“瑶海区教研员联

系学校工作启动仪式暨小学6片教研协作体数学

教研”活动。

区教体局分管领导王兴桥，区教研室杨清宏

副主任及陶庆桂、张桂芝老师，区教研协作体小学

6片分管副校长、数学教师参加本次活动。

本次课例研讨采用同课异构的方式进行，合

肥市幸福路小学的王晓雯和杨洋两位老师执教三

年级下册《认识千米》。两位老师结合具体生活情

境，通过讨论与交流，有效突破教学难点。

课后，与会老师积极参与评课，思维碰撞，肯

定了优点和长处，也提出中肯建议。与会专家进

行了详细的点评，提出了指导意见。

幸福路小学校长张海霞表示，学校将不遗余

力地“请进来、走出去、搭台子”，希望全体教师抓

住机会，自主学习、自主研究。

本次活动是一个开端，是瑶海区进一步落实

“双减”政策的开端，是小学6片区教研工作深化细

化的开端，是幸福路小学进一步提升教学质量新

征程的开端。 ■ 杜美娟

合肥市幸福路小学承办
瑶海区教研员联系学校工作启动仪式

11月16日，合肥市和平小学志愿服务小队在瑶海区城管局

团委志愿者的带领下走进明光路街道金大塘社区推广垃圾分类

知识。小志愿者们向居民讲解垃圾分类、分类投放、家庭垃圾再

利用等知识，提高辖区居民的环境保护意识。 ■ 吴海波 落实“双减”政策，向课堂要质量。十月至十

一月间，合肥市瑶海实验小学借助学校各项研讨

课，开展了家长进课堂听课活动，邀请不同年级的

家长代表走进课堂。

课堂上，老师们展示自己的教学风采，引导学

生认真思考，积极参与课堂讨论，师生互动和谐，

课堂气氛活跃。家长们认真聆听老师声情并茂的

讲课，幸福地看着孩子们出色的表现。孩子们和

家长一起上课，表现也非常精彩。

课堂教学观摩结束后，学校还组织家长填写

反馈意见单。听课的家长在反馈意见单上写下自

己真实的声音，有对老师课堂教学方法的赞扬，有

对学生小组合作能力的肯定，有对学校管理的中

肯建议。这一张张反馈单满载着家长对学校工作

的关心，更承载着对孩子们茁壮成长的希望。

从家长填写的反馈单中的统计结果看，家长们

普遍对老师的讲课质量表示满意。家长们对双减

政策下，学校的管理和老师的教学工作给予了高度

赞扬，对老师的辛勤工作发自肺腑地表示感谢。

此次家长进课堂活动增强了家校间的双向交

流与沟通，让家长走进校园，走进课堂，了解课堂

教学的动态，有利于今后的家校有效合作，也有利

于每一个孩子的健康成长。 ■ 浦凤云

合肥市瑶海实验小学
开展家长进课堂听课活动

为了贯彻落实合肥包河区委和六安裕安区委关于新

阶段县城结对帮扶工作的决策部署，进一步加强高中学

校对口支援工作，展示合肥一中包河分校集团化办学成

果，近日，六安市裕安区高中学校考察团前往合肥一中包

河分校进行考察交流。

活动中，合肥一中包河分校校长李平以“承往塑新

力行致远”为主题，分享了合肥一中包河分校自加入合

肥一中教育集团以来在教育教学和管理育人方面的创

新和经验，从校园环境改造，优化后勤保障；迭代校园文

化，改革管理结构；强化两校联合，勇立“三新”浪潮；狠

抓教学教研，聚焦课堂管理等几个方面，介绍了合肥一

中包河分校自托管以来发生的一系列变化，展现了集团

化办学的独特优势。

合肥一中包河分校相关负责人分别结合教育教学工

作具体开展进行了经验分享。许年历副校长介绍了“三

新”课堂改革与集体论课的相关成果；葛学松副校长介绍

了学校立足常规工作，全力保障教育教学工作的举措；教

务处副主任林文明介绍了关于“三新”改革的研究思考以

及学生生涯教育的相关做法；督导室副主任过凯介绍了学

校督导室的工作职责与开展推门听课和校内公开课的有

关安排；教科室李长林主任分享了学校与合肥一中本部联

合开展的集体论课、“双师制教学”、“青蓝工程”等工作。

与会人员也分享了各自分管工作的经验和工作措施。

六安市裕安区教育体育局副局长李刚祥对挂职干部

在合肥一中包河分校的收获表示肯定，并感谢包河区和

合肥一中包河分校在教育教学经验方面的全面系统分享

和点对点精准帮扶。

李平校长表示，包河分校作为合肥一中的集团成员

和包河区高中领头羊，应该承担起对裕安区高中学校帮

扶的义不容辞的责任，将毫无保留地在教育教学的经验

中传经送宝，共同促进两区的基础教育的发展。

伴随着校际交流活动的不断展开，既彰显了风采展

示了形象，又能交流经验提升自我。未来，合肥一中包河

分校还将与更多兄弟学校开展合作交流，共享成功经验，

推动学校进一步发展，携手推进合肥市乃至安徽省的基

础教育高质量发展。 ■ 沈冰心 记者 谢静

合肥一中教育集团包河分校

深化校际合作 共创名校风采

合肥市行知学校教育集团
党建引领 家校共育

为深入贯彻落实“双减”要求，推进家校共育，加强家庭教

育指导，在校党委的引领下，合肥市行知学校教育集团于11月

12日召开了初中部家委会主任会议。113个初中班级家委会主

任全员参与本次会议。

政教处主任、团委书记张浩然就“青年大学习”工作、学生

心理健康维护、书香班级建设、手机和电话手表管理、学生QQ

群和微信群监管等方面进行了详细的解读和探讨。他呼吁各位

家委会主任和班主任互相协作，为孩子健康成长共设桥梁。

校党委副书记王家海与各位家委会主任进行家校共育的

交流，包括减负意见、五项管理、家庭教育促进法、家教知识以及

瑶海区教体局对家委会工作提示等。

会议结束后，王家海与张浩然就家长们的问题进行了解

答，并建立合肥市行知学校教育集团初中部校级家委会交流平

台，为后期的家校共育交流与配合打好基础。

合肥市行知学校教育集团作为安徽省家教名校、瑶海区委

党校现场教学点，会坚持在党建引领下，继续和家委会共同探

索，创造有利于孩子成长的良好环境，为行知学子的健康成长保

驾护航。 ■ 张浩然 刘程程

方庙派出所禁毒宣传进校园


